



Compte rendu Assemblée Générale 19 mars 2017 – ferme de Malbosc

Les Amappiens présents : Armand Sébelin, Albane Beaupoil, Laetitia Villon, Hélène Virebayre, Laurent Fournier Savajols, Nicolas Vernay, Sophie Guesquier, Françoise Amarger, Alexis Amarger, Anne-Marie Miccoli, Martine Chauvi, Guy Août, Nathalie Fournier Savajols, Séverine Van de Velde, Arnaud Lameth, Laure Kolodziejczak-Lameth, Estelle Régent, et les enfants.

Sont excusés : Caroline Gaillard, Claude Lhuillier, Valérie Chausse, Martine Bernard, Anne-Marie Savajol, Emmanuelle Causse, Claire Nobel, Emmanuelle Scheidecker, Julien Tos, Valérie Renaud, Brice Valentin, Christian Garlenc, Claire Chatel
2 pouvoirs : Christian G. et Claude L.

Vu le nombre de présents et l'ambiance conviviale, le programme annoncé n'est pas suivi.

On prend le café au gîte, au chaud, feu préparé par nos hôtes.
Chacun se présente puis... Sophie nous invite à aller voir la sortie des biquettes et brebis en plein air : elles nous attendent avec impatience ! Une fois les tout petits, non autorisés à la sortie, bien sécurisés, les jolies biquettes sortent tranquillement sur le chemin. Très vite, accompagnées par Athos le chien, elles nous sèment... Sophie et Sébastien leur ont appris leur parcours dès leur plus jeune âge ; elles s'autogèrent donc et ne sont pas parquées.

Nous retournons au gîte et commençons par le bilan financier préparé par Guy.
Guy s'est renseigné auprès de l'assurance de l'AMAPP : le forfait relatif à une couverture de 1 à 51 adhérents actifs (c'est à dire pouvant être présents en même à un évènement, une distribution...) peut être maintenu.
Question sur le bilan :

Que signifie les participations Mlire de 53,01€ et 294€ ?

A l'occasion du festival MLIRE 2015 (bibliothèque Lamartine de Mende), l'Amapp a cuisiné avec les produits des paysans amappiens pour les auteurs illustrateurs du festival. Chaque paysan a facturé ses produits à l'Amapp, qui a ensuite facturé à la bibliothèque. Les factures des paysans apparaissent sur le bilan financier de 2015. La facture de 53€ est une facture d'un paysan retardataire ! Les 294€ correspondent à la facture de la bibliothèque reçue en janvier.

...

Bilan approuvé à l'unanimité.

On continue avec le rapport d'activités, certains ne l'ont pas lu, alors on le survole.
Questions :

- Pourquoi les ventes de Muriel, Laurent et Nathalie ont baissé ?

* Pour les ventes de Muriel, les suppositions sont : les amappiens ont leur réseau de vente de miel ; les amappiens vont se fournir à la boutique paysanne ; Muriel pense qu'elle ne vient pas assez pour se faire connaître des amappiens mais souhaite surtout de maintenir sa participation.

* Pour le pain : Nathalie apportait des pains en sus des commandes lors des distributions : les amappiens avaient pris l'habitude d'acheter leur pain sans commande... Nathalie et Laurent ont alors décidé de ne plus apporter de pain en plus des commandes. Les amappiens ont été avertis. Les amappiens passent alors commande pour les grandes distributions. Les commandes lors des petites distributions restent très insuffisantes.

- *Quel est le/les profils des nouveaux adhérents ?*

Beaucoup de jeunes actifs, avec ou non enfants en bas âge.

La majorité des adhérents entre au sein de l'Amapp pour le maraîchage, à l'automne (au plus fort des commandes maraîchères, 45 paniers - donc 45 foyers sur 58 foyers pour 2016). A noter une baisse d'activité importante l'été avec une faible demande de paniers du fait des vacances estivales (les producteurs se rabattent sur les marchés, et autres circuits plus « touristiques »).

- *une réflexion est lancée autour des films militants qui traitent des sujets chers à l'amapp (suite à la participation de l'Amapp aux projections du film « Autrement, avec des légumes ») :*

les films comme par exemple « Demain ». Des amappiens présents ont l'impression de ne pas apprendre grand-chose à travers ces films. D'autres ont apprécié « Qu'est-ce qu'on attend » pour son approche positive d' « un territoire en transition ».

Lorsqu'on fait partie d'associations comme l'Amapp, on est en principe éclairé des problématiques de ces associations. Nous ne sommes pas des personnes à convaincre du malaise écologique planétaire ; nous restons cependant et malheureusement à ce jour une minorité à non seulement en avoir pris conscience, mais aussi à agir en conséquence... Nous nous apercevons lors des débats, après projection de ces films, que beaucoup restent à convaincre !

- une réflexion est lancée sur le label « bio », dont le cahier des charges est de moins en moins exigeant. Faut-il se réjouir ou alerter suite aux 40 conversions qui ont eu lieu en Lozère en 2016 ou encore à la diffusion du nouveau slogan du « géant » de la grande distribution lozérienne (à ne pas confondre avec les mercredis mensuels de l'AMAPP; →) « Le bio le moins cher de la Lozère » ? Le débat est ouvert.

A nouveau, la démarche vertueuse du mouvement Nature et Progrès est souligné.

Tiers renouvelable :

Martine Chauvi ne se représente pas.

Guy Août, trésorier, est démissionnaire (investi sur d'autres projets)

Muriel Pascal a démissionné au cours de l'année (investi sur d'autres projets)

Florian Christophe a démissionné au cours de l'année (déménagement)

Nouveaux membres du CA :

Laetitia Villon

Sophie Guesquier

Bienvenue à toutes les deux !

Pas de rapport moral cette année mais lecture d'un texte extrait du livre *Le retour du gang* d'Edward Abbey : chaque membre est invité à noter un mot, une idée lors de la lecture... *Matin brun* (Franck Pavloff), *biodiversité*, *mémoire*, *destruction*, *tortue*, *Ionesco* (Rhinocéros), *bêche*, *sérénité*, *effondrement*, *borné*, *saison*, *comment enseigner l'humilité et la bienveillance*, *bulldozer*, *bourrin*, *l'apparence n'est pas le réel*, *conformisme*, *accident global*, *homme destructeur*, *disparition des anciens et de leur monde*, *petites fleurs pourpres*, *rupture technologique*.

Lecture du mot de Caroline

« A petits pas, pierre après pierre, le combat pour mieux se nourrir, mieux protéger notre planète et la laisser pas trop abîmée à nos enfants continue. L'amapp est une de ces petites pierres. »

Le temps passe trop vite, nous n'avons pas évoqué les projets 2017 :

- une aide financière sera attribuée à Séverine pour la bâche de sa serre ;
- réédition de cabas rouge et orange ;
- en 2018 l'Amapp aura 10 ans : nous aimerions récolter vos idées pour fêter cet anniversaire.

Pique-Nique... Tiens, le troupeau des biquettes est dans le village...

...

Sophie commence la visite par la fromagerie : celle-ci se trouve dans une cave, propice aux bactéries diverses et variées. Cette particularité donne au fromage un goût qui n'est pas standardisé et qui peut évoluer sans fin !

Sophie vient de participer à une formation sur les ferments indigènes : ou comment fabriquer ses propres ferments. Elle est en train de faire des essais pour du lait fermenté. Elle nous explique aussi la différence entre pélardon et pérail...

Puis visite de la bergerie, de la maison d'accueil des woofers, et du village...

Sophie et Sébastien visent l'autonomie alimentaire et énergétique, mais chaque chose en son temps !

Fin de la journée, 17h

rédaction : estelle

relecture et corrections : Albane et Séverine